

BOLETÍN DE PRENSA No.139 ->>

- Uno de cada tres consumidores de drogas en el mundo son mujeres.
- Las mujeres son más vulnerables tanto de manera física como social al consumir drogas.

El consumo de drogas entre mujeres adolescentes y adultas ha tenido un incremento importante en los últimos años, muestra de ello es que uno de cada tres consumidores de estas sustancias en el mundo son mujeres, lo cual representa una problemática severa pues cuentan con una mayor vulnerabilidad física y social; así lo afirmó, Raúl Martín del Campo Sánchez, miembro de la Junta Internacional de Fiscalización de Estupefacientes (JIFE) de la Organización de Naciones Unidas, durante la Jornada: “Adicciones, Situación Actual”, organizada por estudiantes de la carrera de Psicología de la Universidad Autónoma de Aguascalientes.

Durante la conferencia magistral “Mujer y adicciones”, Martín del Campo Sánchez, explicó que la condición en la mujer frente al consumo de drogas perjudica su salud pues su constitución física, a comparación de los hombres, cuenta con un mayor riesgo de sufrir intoxicaciones; aunado a ello, en el ámbito social, aseguró que por lo general sufren de una marcada discriminación lo que ha provocado un poco acceso a servicios de salud para el tratamiento de adicciones, ya que las estadísticas muestran que sólo uno de cada cinco pacientes en tratamiento son mujeres alrededor el mundo.

El también egresado de la carrera de Psicología de la Autónoma de Aguascalientes, señaló que en México el consumo de narcóticos en mujeres aún es menor al de los hombres, aunque en el grupo de adolescentes, de acuerdo a la Encuesta Nacional de Consumo de Drogas, se muestra que beben alcohol tanto como los hombres y que se ha acortado la distancia en lo que respecta al consumo de dichas sustancias nocivas.

Por otro lado, el miembro de la JIFE mencionó que en nuestro país sólo una de cada diez mujeres llega a tener un tratamiento y aunque este sector es al que más frecuentan los servicios de salud en México, no se han instaurado mecanismos de detección oportuna de problemas de adicción, por lo que es necesario el diseño de estrategias que sean sensibles a las necesidades particulares.

Finalmente expuso que la mayoría de los tratamientos existentes para consumo de drogas están diseñados para hombres, por ello, señaló que es fundamental que las futuras generaciones de profesionistas conozcan esta información para que se involucren en el diseño de nuevas herramientas en las que puedan ser pensadas y aplicadas para y por mujeres.

En su momento, la decana del Centro de Ciencias Sociales y Humanidades, Griselda Alicia Macías Ibarra, indicó que el tema de adicciones es uno de los mayores retos en el ámbito social al cual nos enfrentamos como país pues esta problemática ha tenido un aumento importante en las mujeres, lo que ha conllevado complicaciones no sólo en su salud, sino también con su familia; por ello, manifestó que este tipo de eventos genera un diálogo entre especialistas y estudiantes con el principal objetivo de generar propuestas viables que puedan llegar a

aplicarse a favor de los sectores más vulnerables.

Cabe mencionar que durante esta jornada también se realizó el panel: “Adicciones; Situación Actual” donde se tuvo la participación de cinco expertos en materia de adicciones; además, los estudiantes de la licenciatura de Psicología presentaron una serie de conclusiones referentes a los temas abordados durante estos trabajos.

Durante esta jornada estuvieron presentes la jefa del departamento de Psicología, Alicia Edith Hermosillo de la Torre; Priscila Yahel Muñoz Guzmán, presidenta de la Sociedad de Alumnos de dicha carrera; así como docentes, investigadores y estudiantes del Centro de Ciencias Sociales y Humanidades.

